
「市長と語る会」

早月加積地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年１１月１６日（火）　１９：００～２１：００

ところ：早月加積公民館（４５人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

1 環境美化促進条例

条例が出来て１０年近く経過するが、一歩踏み込んでこの条例
の中に地域ぐるみの活動を加えてもらえないだろうか。例え
ば、海岸線を持つ町内は枯れた松の伐採を自主的に行なって
いるし、農道・市道については田の所有者が自主的に草刈りを
行なっている。しかし、地域が自主的にやろうかという段になっ
て、管轄エリアによっては新川土木センターが「チャベチャベと
何をやっているんだ」と地元に文句を言ってくる。他方で、大き
い土手など地域住民が手をつけられない場所があるが、現物
支給をしてもらえれば地元として協力することは十分可能だと
も聞いている。農道、海岸、用水等の維持管理でいろいろな課
題があることを踏まえ、環境美化促進条例を一度再検討して
みてはどうか。また、地元と新川土木の関係がギクシャクしな
いよう、市が間に入ってしっかり調整してほしい。

地域の皆さまの日頃の活動、ご協力に対し深く感謝申し上げた
い。現在、地域ぐるみの活動を支援する部署として「市民協働
課」の設置について内部で検討しているところであり、ご意見
等については条例あるいは他の形も含め、少しでも反映出来
るよう参考にさせていただきます。また、現物支給についても
内部で検討してまいります。県に対しては、今後も協力が得ら
れるよう引き続き働きかけてまいります。

2
農地保全関係の補助要
件

市の管理道路部分の草刈りをやろうとすると、そこは補助の対
象外と言われる。地域としてお手伝いをしようかと思うが、二の
足を踏んでしまう状態である。融通を利かせることはできない
のか。

補助要件が細かく定められており、なかなか難しい面もありま
すが、ご意見等については、今後の参考にさせていただきま
す。

3 防災無線の活用
朝の７時に防災無線から二つの放送（火災予防と熊情報）が同
時に流れており、全くセンスがない。２，３分ずらすなどの対策
を取るべきではないか。

機器、設定等を確認したうえで早急に対応したいと思います。

4 市職員採用
いびつな職員構成とならないよう、長期的な視点に立って年齢
など考慮したうえで職員採用を行ってほしい。

行政、土木、消防など分野別に試験を行なっているが、いびつ
な年齢構成とならないよう考慮していくとともに、民間経験のあ
る優秀な人材の確保なども努めてまいります。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

5 農林関係の申請事務

補助要項のボリュームが多く分かりづらいので説明方法を工
夫してほしい。また、申請書類はすべてパソコンで作成し提出
してくれと言われるが、事業への取り組みやすさを考慮すると、
例えば申請書類はカラーコピーでも可とするなど、柔軟性を持
たせても良いのではないか。

説明方法等は、今後工夫してまいります。また、申請者の負担
軽減を図る観点から、申請書類についても可能な限り柔軟に
対応してまいります。

6 熊対策

早月地区においては熊の問題が緊急の課題であり、市民の生
活と安全が脅かされている状況である。早月川沿いの低水護
岸部分を県だけでなく市でも伐採するなど、出来るだけ早く力
をいれてやってほしい。また、今後の熊の動向予測について、
市で把握している情報があれば教えてほしい。

防災行政無線でもご案内していますが、朝夕の外出について
はもうしばらくお控えいただきたい。職員は休みなしで対応して
おり、市民の皆さまにもご理解をお願いします。新川土木に
は、右岸左岸とも雑木の伐採についてお願いをしています。今
冬については、冬眠の時期など熊の動向予測がつかないこと
から、市民の皆さまには引き続き注意をお願いしたいと思いま
す。

7
市民交流プラザの車椅
子

寒くなる時期でもあり、高齢者がいつでも使いたいときに使える
ような状態にしておいてほしい。

状況を確認したうえで、対応させていただきたいと思います。

8
福祉見廻りケアネット事
業

福祉見廻りが２０万、ケアネットが２５万円の補助となっている
が、使い勝手が良くなく事業の実施がなかなか難しい。申請団
体が柔軟に使えるよう改善をお願いしたい。

ご指摘のとおり、使い勝手がよくないとの意見を含めいろいろ
伺っています。事業の課題や頂いたご意見を参考にしながら、
今年度中に少しでも改善が図られるよう内部で検討してまいり
ます。

9 川排水溝の砂利堆積

笠木町内だけでやるには限界がある。新川土木に重機を入れ
てやってもらいたいので、ぜひ市に仲介をお願いしたい。海岸
の草刈りもやっており、現物支給を継続してもらうようお願いし
たい。

県には毎年度お願いをしていますが、引き続き要望してまいり
ます。

10 運動公園（堀江地内）
「スポーツ・健康の森公園」には期待しているが、運動公園の
整備計画は現在どうなっているのか。

堀江の運動公園については、一部地権者の反対があり事業が
進んでいない状況です。
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11 協働
地元でやるべきことは地元の住民の手で汗をかいてやりたい。
将来を背負う子供たちのために重点的にお金を使ってほしい。

ご意見等については、今後の参考にさせていただきます。

12 道路の路側線の塗装
高齢者が自動車を運転する際、路側線は道幅を認識する目安
となっている。交通安全の観点から、線の消えたところは白く
塗ってほしい。

ご意見等については、今後の参考にさせていただきます。

13 職員視察
職員及び議員がよく視察に行ったと聞くが、市民からすると何
を見て聞いてきたのかさっぱりわからない。市民の目に見える
形でフィードバックしてほしい。

ご意見はごもっともであり、ご意見を参考に今後取り組んでま
いりたいと思います。


